
Vorrei sapere se tale sistema è permesso, se è classificabile come "naturale" (bollino verde), e se la 
procedura di alert è corretta.  
Infatti, nonostante tale sistema mi sembri molto "naturale", viene ritenuto "strano" da molti avversari 
al tavolo e vorrei capire come informarli al meglio del significato delle nostre licite. 

Mauro Mazzieri, Chiaravalle (AN) 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro sig. Mazzieri,  
comincio con il congratularmi per il Suo scrupolo nel voler essere il più corretto ed esauriente 
possibile nei confronti dei Suoi avversari, attitudine che farebbe molto piacere trovare in tutti i 
giocatori. 
Venendo ai suoi quesiti, il Suo sistema si colloca senz'altro nel settore "rosso", e cioè tra i sistemi 
che hanno strutture inusuali - seppure lecite. 
Quanto fate in sede di alert è spiegazione è già ottimo, ma vi incombe l'obbligo di allertare anche le 
risposte (l'avversario, specie se sprovveduto, non può essere obbligato a trarre da solo le necessarie 
deduzioni, per semplici che siano). 
Di ulteriore, a parte l'alert, vi si richiede di essere molto chiari nello spiegare la natura forzante delle 
aperture di 1, chiarendo che non si tratta di mani necessariamente forti, ma, invece, forzanti perchè 
illimitate. 

Cordiali saluti 

L’ESPERTO RISPONDE 

Attualmente con i miei compagni abituali gioco un sistema (ispirato dalla convention card di Fantoni
e Nunes) in cui le aperture di 1 a colore (nobili quinti/quadri quarte) promettono 14+ punti e sono
forzanti, 1SA è 12-14 e comprende la 5422, le aperture di 2 sono 10-13. 
Riguardo agli alert, lo usiamo per le aperture di 1 (evidenziando in particolare che sono forzanti) ed
anche per 1SA, dato che il senza debole è per molti inusuale, anche se abbiamo la convention card;
non allertiamo le risposte a livello di 1 (naturali 0-9), dato che se l'apertura è forzante è implicito che 
si debba rispondere anche con 0. 


